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L’interprofession de toutes les semences et de tous les usages, 
contribue depuis 1962 à l’excellence de la filière semencière fran-
çaise, qui est aujourd’hui le premier exportateur mondial. 

Au-delà de cette performance économique, SEMAE a l’ambition 
de soutenir les acteurs de toutes les formes de semences dans 
leurs actions en réponse aux attentes des consommateurs et de 
la société dans son ensemble.

Parmi les acteurs, l’agriculteur-multiplicateur a un rôle essentiel 
dans la production des semences. Semae Est et la FNAMS vous 
ferons découvrir ce métier qui permet de diversifier son activité.
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Quels éléments vous ont 
poussé à devenir agricul-
teur - multiplicateur ?
«C’est une histoire de rencontre. 
Je suis parti en vacances dans la 
région natale de celle qui est de-
venue mon épouse. J’ai découvert 
l’agriculture alors qu’en tant qu’in-
génieur du son, je n’avais aucune 
prédisposition !  Ce qui m’a vrai-
ment donné envie d’être agricul-
teur, ce sont les semences. Cette 
partie du métier, où il faut créer une 
graine qui sera ensuite semée par 
d’autres agriculteurs, m’était tout 
à fait méconnue. L’idée de croi-
ser des variétés pour en obtenir 
de nouvelles m’a fasciné. Par ail-
leurs, je me suis aperçu que c’était 
une agriculture qui permettait de 
dégager une marge économique 
supérieure aux cultures tradition-
nelles. J’ai vu que  cela contribuait 

à rendre le projet d’une installation 
économiquement viable».

Grégoire Agriculteur-
Multiplicateur de semences 

Pourquoi avoir fait le choix 
de devenir agriculteur - 
multiplicateur ?
«La plus-value financière, la part 
de risque…  Rien n’est jamais ac-
quis avec la multiplication de se-
mences.  Il y a un vrai enjeu !  Il faut 
livrer des graines et il faut qu’elles 
germent, c’est très motivant. J’ai 
également beaucoup de plaisir à 
avoir des cultures différentes les 
unes des autres, d’avoir une vraie 
diversité !»

Maxime Agriculteur-
Multiplicateur de semences
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Youtube ou en scannant le QR code

https://youtu.be/v8N2Kl-PRu4?si=sFG5McDY2jAWQfTf

